

Piden reclasificar el uso de agua en Valle de México

PATRICIA CARRASCO

Para recuperar el nivel de agua que tenían los lagos cercanos a la Ciudad de México hace 30 años y preservar el derecho humano al agua, en la Coordinación Metropolitana del Valle de México plantea que el agua potable sea para la ciudadanía y el agua procesada para uso industrial.

Diego Alberto Hernández Gutiérrez, enlace en Michoacán de la candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, propuso lo anterior, durante la conformación en Morelia, Michoacán, de la primera Coordinación de Organizaciones de la Sociedad Civil.

Ello como respuesta a la preocupación de ejidatarios alrededor de la Presa El Bosque, ubicada en Zitácuaro, porque existen planes de llevar agua de la misma al Sistema Cutzamala, con el objetivo de aliviar la crisis de agua en la capital del país.

Hernández Gutiérrez dio posesión al activista Juan Manuel Valenzuela como titular de la Coordinación de Organizaciones de la Sociedad Civil, que en el estado integran más de 500 instituciones sociales, las cuales realizarán siete Encuentros Regionales junto con la Fundación Desarrollo Sustentable y Cambio Climático, como parte de una consulta ciudadana para integrar planes y proyectos a la agenda de propuestas de la candidata a la presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

La idea de estos encuentros es entregar conclusiones el próximo 20 de mayo en un lugar icónico como es el paraje Cuatro Caminos, una vez que se hayan recogido de manera directa y concreta las problemáticas y alternativas planteadas en proyectos por los miembros de las organizaciones de la sociedad civil o aquellas agrupaciones que no necesariamente son ONG, como pueden ser gremiales o vecinales.

Destacó que uno de esos problemas que han llevado las organizaciones sociales es la crisis hídrica del lago de Pátzcuaro, que a decir de la diputada Celeste Ascensio, actualmente tiene sólo 30 centímetros de profundidad en su mayor parte; o también la problemática de la laguna de Cuitzeo que está desapareciendo o la de la Presa de Zicuirán,

Al tomar posesión de su cargo, Juan Manuel Valenzuela expresó que "este es el momento de la sociedad civil organizada conformada por asociaciones civiles, fundaciones, sindicatos, instituciones de asistencia privada, organizaciones de productores y liderazgos en tenencias, colonias y comunidades, convencidas de que la Dra. Claudia Sheinbaum es la mejor opción para el país". La secretaria General de la Fundación Desarrollo Sustentable y Cambio Climático, María Guadalupe Sánchez Gama, señaló la problemática de la región en su gira previa, "la doctora Sheinbaum nos encargó recoger los planteamientos y soluciones de la propia voz de quienes tienen la experiencia en el lugar, con el propósito de ver qué proyectos productivos podemos impulsar, gestionar y aterrizar en los siguientes seis años, con el objetivo de que su desarrollo sea autosustentable y no dependen necesariamente del gobierno".



Se plantea que agua procesada sea para la industria



Página: 1, 4 - 5 1/6



ENTRE EXPERREDISTAS Y EXPRIISTAS

El "ejército" morenista para ganar las alcaldías de la Ciudad de México

 Reelecciones y algunos intentos por segunda ocasión, son el sello de varios de los aspirantes guindas

POR PAOLA GONZÁLEZ CASTAÑÓN @DDMexico

El 17 de diciembre de 2023, Sebastián Ramírez Mendoza presidente de Morena en la Ciudad de México, anunció a través de un post en su cuenta de la red social X, que será Javier López Casarín quien representará a la 4T en las elecciones por la alcaldía Álvaro Obregón.

"Un hombre honesto y comprometido con la innovación como herramienta para el bienestar, pondrá fin al mal gobierno panista y llevará la transformación a la alcaldía. ¡En hora buena!", compartió Sebastián Ramírez.

Javier López Casarín es un empresario con experiencia en el sector financiero, telecomunicaciones, tecnología y promoción social. Académicamente cuenta con dos licenciaturas, una en derecho y, otra en ciencias políticas y administración pública, además de sumar a su experiencia curricular dos posgrados, el primero en alta

dirección y gestión ambiental en la IE Business School de Madrid, el segundo en dirección y gestión ambiental, aspectos jurídicos y empresariales, en la Universidad de Barcelona y, por último, una especialización en gestión y análisis de políticas ambientales.

En 2021 fue electo como diputado federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), gestión que debería terminar el 31 de agosto de 2024. Desde 2021, se especulaba que López Casarín, se perfilaba para ocupar alguna de las candidaturas en la Ciudad de México, esto por la amistad que mantiene desde hace 25 años con el excanciller Marcelo Ebrard Casaubón, lo anterior vasado en las declaraciones hechas por el Morenista, durante la reunión de líderes sociales de Álvaro Obregón, realizada en enero.

CERCANO A EBRARD

López Casarín fue uno de los 16 diputados del PVEM, que apoyaron a

Ebrard Casaubon en el proceso interno de Morena para ser elegido como precandidato presidencial del partido, afirmando que dicho proceso había sido violentado y, que la también postulante Claudia Sheinbaum Pardo, utilizó recursos públicos para su campaña, aparte de denunciar amenazas provenientes de gobernadores simpatizantes de la exjefa de gobierno.

"Estamos observando que hay constitución de delitos electorales v esto es al utilizarse recursos públicos... ellos han arremetido en contra de diputados y diputadas compañeras que han manifestado abiertamente su apovo al excanciller", denunció en entrevista con Infobae en 2023.

Es seguro que de la misma manera en que Javier López Casarín apoyó la postulación de Ebrard Casaubon para ser el precandidato XICO presidencial de Morena, ahora sea os niños del país el exjefe de gobierno quien le devuelva el favor y lo acompañe rumbo a al proceso electoral de 2024.



ÁLVARO OBREGÓN. JAVIER LÓPEZ CASARÍN







Nancy Núñez Reséndiz, es licenciada en ciencias de la comunicación por la FES Acatlán, de la UNAM, según la versión pública del currículo de la diputada Morenista, entregado al Congreso de la ciudad de México, tiene cursos en presupuesto con perspectiva de género, políticas públicas y participación ciudadana y, por último, en derecho a acceso a la Información.

En el periodo 2013-2015 se desempeñó como coordinadora de espacios de participación del programa de Derechos Humanos de la Ciudad de México, mientras que de 2015 a 2016 fue subdirectora en el área de fomento al deporte para la alcaldía Azcapotzalco, de 2018 a 2021 fue concejal presidenta de la comisión de participación ciudadana y presidenta de la comisión de igualdad de género, de la alcaldía Azcapotzalco y, desde septiembre de 2021 funge como diputada para el distrito 3, de nueva cuenta para la alcaldía Azcapotzalco.

Nancy Núñez contenderá por la alcaldía Azcapotzalco el próximo 2 de junio, después de desplazar a Gabriela Jiménez en las encuestas internas del partido, la diputada de la bancada de Morena, busca recuperar la alcaldía que actualmente se encuentra en manos de la panista, Margarita Saldaña.





 $1177 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 1, 4 - 5

3/6

AZCAPOTZALCO, NANCY NÚÑEZ RESÉNDIZ



Gabriela Osorio busca la revancha contra el Frente Amplio por México en las próximas elecciones del 2 de junio, pues en el proceso de 2021 se enfrentó a la actual alcaldesa Alfa González, pero en esa ocasión ella sólo logró reunir el 39% de los votos en las urnas.

La politóloga, se desempeñó como jefa de departamento de animación cultural en la delegación Tlalpan, por otra parte, en 2015 quedó como diputada federal suplente del distrito 5, de 2018 a 2021 fue electa diputada local del distrito 16.

TLALPAN, GABRIELA OSORIO HERNÁNDEZ



BENITO JUÁREZ, LETICIA VARELA MARTÍNEZ Leticia Esther Varela Martínez, exdirectora general de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA) de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) en la Ciudad de México.

Se sabe que, tiene un doctorado en administración pública por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), además de contar con dos diplomados, el primero en desarrollo del factor humano y, otro en ciudades seguras, al igual que dos seminarios, uno en derecho laboral y el segundo en estrategia política y defensa electoral.

En su experiencia laboral se encuentra; la dirección general de programas federales de la Secretaría de Desarrollo Social de la Ciudad de México (Sedeso); la dirección de prevención del delito en la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención del Delito: secretaria de finanzas de la comisión ejecutiva estatal del PRD; diputada electa del distrito 26, puesto al que renunció para ocupar la titularidad de la Brigada de Vigilancia Animal de la Secretaría de Seguridad y, directora general de recursos federales en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol).

Leticia Varela, se postuló en 2015 a la diputación del distrito 17 de Benito Juárez por el PRD, candidatura que abandonó después de afirmar que no podía seguir en un partido que iba en contra de sus principios y que privilegiaba a sus parientes, esto a pesar de los quince años que llevaba como militante del partido.









MIGUEL HIDALGO, MIGUEL TORRUCO GARZA

Miguel Torruco Garza, cuenta con la licenciatura en mercadotecnia por la Universidad Iberoamericana, una maestría en administración pública por el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), una especialidad en estrategias digitales por la Universidad de Harvard, Cambridge y, un diplomado en marketing digital por la Universidad de NYU, en Nueva York.

Desde sus inicios en la política ha trabajado de la mano del presidente Andrés Manuel López Obrador, en 2012 participó como asesor digital en la campaña presidencial del tabasqueño, más adelante lo apoyó en el movimiento Jóvenes y Estudiantes, para en 2018 fundar el movimiento digital Millennials, posteriormente, Andrés Manuel López Obrador lo nombró comisionado nacional honorifico de la Comisión Nacional de Boxeo (Conabox) y, en 2021 se convirtió en diputado federal por representación proporcional por la circunscripción cuarta, de la Ciudad de México.

Miguel Torruco Garza será el abanderado de morena, para recuperar la alcaldía Miguel Hidalgo, que actual mente le pertenece al PAN con Mauricio Tabe Echartea.







COYOACÁN, HANNAH DE LAMADRID

Hannah de Lamadrid es licenciada en relaciones internacionales por la Universidad de las Américas (Udla) Puebla, cuenta con una maestría en economía y gobierno y, un doctorado en administración pública en la Universidad Anáhuac.

En el ámbito laboral, ha participado como consultora y asesora legislativa en materia de paridad de género, reforma electoral, presupuesto participativo, juventud, educación, maternidad y Estado laico, también participó como coordinadora nacional de becas de educación superior en la Secretaría de Educación Pública (SEP), durante el sexenio del expresidente de la República Enrique Peña Nieto.

De igual manera, por el PRI; en 2018 fue candidata a diputada local en el Congreso de la Ciudad de México; en 2015 candidata a la jefatura delegacional; y en 2009 y 2012 candidata a diputada local suplente y federal plurinominal.

La ahora Morenista busca recuperar la alcaldía que actualmente gobierna Giovanni Gutiérrez, abanderado de la coalición entre el PRI, PAN y PRD.



IZTAPALAPA, ALEIDA ÁLVAREZ RUIZ Aleida Álvarez Ruiz, diputada federal de la LXV legislatura de Iztapalapa por Morena, es quien busca ser alcaldesa de la misma alcaldía. Cuenta con una licenciatura en comunicación por la UNAM.

La legisladora inició su trayectoria en 1995 con el PRD; como consejera estatal del partido en la Ciudad de México; posteriormente consejera nacional; secretaria de comunicación social del comité ejecutivo estatal del PRD en el extinto Distrito Federal; también como secretaria general del partido en Iztapalapa; y en 2015 como precandidata del PRD por la jefatura delegacional de Iztapalapa.

En el mismo año rompió lazos con el PRD, para integrarse en el grupo parlamentario del partido Movimiento Regeneración Nacional, partido con el cual consiguió su actual diputación federal que va de 2021 a 2024.







Página: 1, 4 - 5

6/6

TLÁHUAC, BERENICE HERNÁNDEZ CALDERÓN

Berenice Hernández Calderón, es la actual alcaldesa de la alcaldía Tláhuac, en 2023 contendió en la votación interna de Morena para establecer si sería elegida nuevamente y así buscar su reelección en el proceso electoral de 2024, encuesta que se realizó dos veces a petición de otra postulante, sin conseguir ninguna variación, en ambas Hernández Calderón obtuvo más del 70% de la preferencia.

Hernández Calderón es licenciada en derecho por la UNAM, en 2015 fue diputada suplente por Morena en el distrito 27 en la LXIII legislatura, también ejerció como directora general del fideicomiso Educación Garantizada en 2018 y, para 2021 inició su gestión como alcaldesa de la alcaldía Tláhuac.



VENUSTIANO CARRANZA, EVELYN PARRA ÁLVAREZ

Morena apuesta por Evelyn Parra, actual alcaldesa de la alcaldía Venustiano Carranza, después de tomar la decisión por consenso y no por encuesta como suele ser el proceso de selección, según Sebastián Ramírez, Julio Cesar Moreno exalcalde de la demarcación también fue una de las opciones.

La exdiputada, es licenciada en derecho por la UNAM, comenzó su carrera política de la mano del PRD; como consejera estatal de partido en el entonces Distrito Federal, posteriormente trabajó en la Secretaría de Cultura, Educación y Tecnología del PRD en lo que ahora es la Ciudad de México; fue integrante de la comisión de Auditoría del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD; secretaria de gobierno y enlace legislativo del CEN del PRD y, por último, diputada federal del distrito 9 por Morena.



